



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

Mensaje de bienvenida

Estimados amigos, socios y colegas:

Les doy la más cordial y calurosa bienvenida a la Semana Nacional de Gastroenterología (SNG) del año 2023, esta vez celebrada en el Centro Internacional de Convenciones de la ciudad de Cancún, Quintana Roo. Este foro constituye la reunión más importante de la Asociación Mexicana de Gastroenterología (AMG) por múltiples razones, ya que se proporcionan los cursos precongreso de gastroenterología enfocados en enfermedades inmunomediadas del aparato digestivo, se cumplen ya 15 años del curso de nutrición y tiene lugar el VIII Congreso Internacional de Gastroenterología y Nutrición Pediátrica. Cabe resaltar que por primera vez se realiza un curso internacional de gastroenterología antes de la SNG, con profesores de diversos hospitales afiliados a la Escuela Medicina de Harvard que cubren todas las áreas de la gastroenterología, lo cual le confiere un valor académico adicional. Con posterioridad se lleva a cabo el Congreso Nacional de Gastroenterología, que está integrado con simposios integrados con profesores internacionales y nacionales enfocados en áreas diversas, entre ellas la enfermedad inflamatoria intestinal, la endoscopia, el hígado, la neurogastrología, el páncreas, la coloproctología o la cirugía del aparato digestivo. Hay que señalar también que se presentan los trabajos de investigación de manera oral y en cartel realizados en nuestro país con el fin de dar a conocer la producción científica mexicana.

Algo que ha caracterizado a mi gestión como presidente de la AMG en el año 2023 puede resumirse en la frase “Academia y Ciencia”, puesto que, como academia, la AMG es una institución que realiza colectivamente diversas actividades de educación médica continua y, como ciencia, la gastroenterología es una rama del saber humano constituida por un conjunto de conocimientos objetivos y verificables sobre una materia determinada, en este caso la gastroenterología, y cuyos resultados se obtienen a través de la observación, la experimentación y la verificación de hipótesis, sustentados en una metodología científica para la producción de nuevos conocimientos. Academia y ciencia van de la mano en el progreso del avance científico y hacen posible la trasmisión a las futuras generaciones del conocimiento y los importantes avances en la medicina. Todo ello se ha plasmado en uno de mis principales proyectos en la AMG: la edición de 11 libros denominados *Clínicas Mexicanas de Gastroenterología* que se han presentado en las sesiones mensuales entre enero y noviembre del presente año y cuyos temas han abarcado la enfermedad infamatoria intestinal, endoscopia avanzada, neurogastroenterología, hepatología, microbiota, cirugía, trasplante hepático, gastroenterología pediátrica, cáncer del aparato digestivo, patología pancreática y nutrición en padecimientos gastrointestinales. Estas publicaciones conjuntan, por un lado, la academia en cuanto a la transmisión del conocimiento y, por otro, la ciencia, gracias a la cual cada capítulo describe los avances científicos en cada uno de los campos de la gastroenterología.



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

Por último, quiero agradecer a los editores huéspedes y autores de los capítulos de las *Clínicas Mexicana de Gastroenterología*, así como a todos los directores de curso, profesores nacionales e internacionales, socios y colegas de otras áreas. Todos han acudido y participado a las reuniones regionales norte, centro y sur, las llamadas TESEGA (por Temas Selectos en Gastroenterología), al Curso ECOS Internacionales y a los simposios enfocados en la enfermedad inflamatoria intestinal y la salud digestiva. Además, quiero expresar mi profundo agradecimiento al personal de la AMG conformado por Magalíe, Haydeé, Lulú, Rosa María, Carla, Pablo y Malena y, por supuesto, el apoyo incondicional de mi esposa Ana Lilia y mis hijos Katia, Karen y Hitoshi.

Para terminar, quiero desear que todas las actividades celebradas en mi año sean de gran utilidad y tengan notorios efectos en la actualización del conocimiento médico. La finalidad común es que nuestros pacientes se beneficien de la atención oportuna a las diversas enfermedades del aparato digestivo, y también de su mejor calidad de vida.

Con este magno evento académico y científico cierro mi gestión como presidente de la AMG; de nueva cuenta, agradezco el apoyo de todos nuestros socios y médicos de otras áreas por su asistencia a todas las actividades académicas realizadas durante el año 2023.

Atentamente

Dr. Jesús Kazuo Yamamoto Furusho
Presidente de la Asociación Mexicana de Gastroenterología

Academia y Ciencia